

Jueves 7 de noviembre de 2024

Banco Central publica Informe de Percepciones de Negocios (IPN) correspondiente a noviembre 2024

El Banco Central publicó el Informe de Percepciones de Negocios (IPN) de noviembre, estudio que indaga en las percepciones y expectativas de las empresas en diferentes aspectos del desempeño de su negocio y sus expectativas de inflación. Este documento, que se publica cuatro veces al año, considera la opinión de encargados de empresas de distintos tamaños y rubros a lo largo de todo el país, las que se obtienen mediante entrevistas y a través de una encuesta en línea.

El reporte completo, así como los gráficos y anexos metodológicos, se encuentran disponibles en el sitio web del Banco. Cabe destacar que las visiones contenidas en este Informe no coinciden necesariamente con la evaluación que el Consejo del Banco Central de Chile tiene de la coyuntura económica. La presente publicación corresponde a información levantada durante octubre de este año.

Resultados principales

Las empresas señalan que su desempeño del tercer trimestre se mantuvo estable respecto del segundo trimestre, si bien persisten diferencias dependiendo del rubro y región donde estas se encuentran. Las ventas han tenido resultados menos negativos, mientras que los costos y los precios no han variado mayormente. Esto ha permitido una moderación en la caída de los márgenes.

En cuanto a las condiciones de acceso al crédito, las empresas observan ciertas mejoras. Sin embargo, continúan señalando importantes restricciones al momento de endeudarse, como la mayor exigencia de garantías y la extensión de los plazos de tramitación. Paralelamente, los bancos consultados reconocen una política de riesgo estricta. En este contexto, la fracción de empresas que solicitó un préstamo se redujo levemente en el último trimestre.

En el corto plazo, las empresas esperan leves aumentos de sus ventas y precios, con márgenes que dejarían de reducirse y costos que seguirían subiendo a un ritmo similar al actual. Respecto de la solicitud de créditos, la proporción de empresas que pedirá uno en los próximos tres meses disminuye en relación con lo reportado para los seis meses anteriores.

Para 2025, en tanto, las expectativas de desempeño de las empresas mejoran, asimilándose a lo que consideran que debería ser un año habitual. Este resultado es más favorable si se compara con las perspectivas reportadas para 2024 a fines del año pasado. Asimismo, el porcentaje de empresas que prevé invertir en 2025 aumenta respecto de lo esperado para 2024 en la misma fecha, a la vez que

suben los niveles de seguridad sobre la realización efectiva de los planes de inversión. Por su lado, las empresas que declaran no tener inversiones para el próximo año aluden a la debilidad de la demanda como principal motivo.

Revisa el Informe completo en <https://www.bcentral.cl>

Los periodistas que necesiten contactarse con el Banco Central de Chile pueden hacerlo a través de la Gerencia de Comunicaciones en el correo electrónico comunicaciones@bcentral.cl o en el teléfono (56-2) 2670 2438.